
Kolumbien auf Großleinwand

Immanuel Schulz zeigt in seiner Kolumbien- 
Live-Reportage einzigartige Bilder und erzählt 
spannende und interessante Anekdoten über die 
Natur, Kultur und Menschen des Landes. 
Die nächsten Präsentationen sind:

• 21.11. 2015 - 17 Uhr: Fernweh Festival, Erlangen
• 27.12. 2015 - 16 Uhr: Riedhalle, Wilhelmsdorf
• 09.01. 2016 - 17 Uhr: WunderWelten, Heidelberg
• 01.02. 2016 - 19:30 Uhr: Kino Kulisse, Ettlingen
• 28.02. 2016 - 13:30 Uhr: Bad Blankenburg

DKF-Mitglieder sparen

DKF-Mitglieder erhalten bei der Vorstellung in         
Heidelberg (www.WunderWelten-Heidelberg.de)   
sowie in Wilhelmsdorf (www.WunderWelten.org) 
den ermäßigten Eintrittspreis!

Kolumbien-Kalender 2016
Auch dieses Jahr hat Immanuel Schulz wieder einen 
Kolumbien-Kalender mit einzigartigen Motiven ent-
worfen.
In all den 13 großformatigen Aufnahmen spiegelt 
sich die Vielfältigkeit des wunderschönen Landes 
wieder. Traumhafte Landschaften in kräftigen 
Farben, markante Sehenswürdigkeiten  sowie 
Menschen, aus deren Gesichtern die Offenheit und 
Herzlichkeit der Kolumbianer spricht.
Wer auch immer einem Menschen mit Bezug zu 
Kolumbien eine Freude machen will, die mindestens 
ein Jahr lang dauert, möge ihm diesen Kalender 
schenken.
Dieses Jahr ist der Kalender im Din A3-Format und 
wird für günstige 15 € verkauft. Die Versandkosten 
liegen bei einmalig 6,00 € (auch bei Bestellung von 
mehreren Kalendern). 
DKF-Mitglieder haben die Möglichkeit zu wählen: 
Entweder Sie erhalten den Kalender für 12,-€ (20% 
Rabatt!) oder sie bezahlen die regulären 15,- €. 
Davon werden allerdings 3 € einem Hilfsprojekt des 
DKF gespendet.  
Interessenten wenden sich bitte an Immanuel:     
Mail: Immanuel.Schulz@WunderWelten.org
Phone: 0151 / 5612 8596

Kalenderübersicht:

Er reiste vom Pazifi k in die Karibik, über 
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Encuentro amistoso del DKF en Bad Godesberg,   

del 25 al 27 de septiembre 2015  

 

Aunque fuimos un grupo pequeño lo pasamos muy bien y nos reímos mucho. A 

parte de socios del DKF, también vinieron amigos y familiares así como amigos de la 

regional Rheinland-Ruhr. Pasamos tres días inolvidables en Bad Godesberg. 

No es fácil animar a los socios del DKF a tomar parte en este evento, que se 

organiza cada dos años, ya que es solamente unas semanas después de la 

excursión cultural de otoño del DKF, organizada cada año por el Dr. Kaufmann. A 

esas excursiones van unas 15 a 20 personas y es comprensible que no quieran o 

puedan hacer otro viaje dos semanas después, aunque algunos si vinieron. Y el 

resto de los socios y amigos, me da la impresión de que no tienen interés alguno en 

ir a sitios que estén un poco alejados de la "puerta de su casa". 

Gracias a Beate Busch, quien por cuestiones de trabajo no tiene realmente tiempo 

de organizar eventos y justo en ese fin de semana hubo dos: el encuentro amistoso 

del DKF en Bad Godesberg y un evento cultural de la regional Rheinland-Ruhr en 

Linz am Rhein.   

El jueves salí de Iserlohn de tal forma que pudiera encontrarme a las 6pm con Beate, 

quién llegó directo del trabajo. Gracias a Handy, What’s App y Co fué fácil no 
perdernos. Fuimos al Restaurante Limao, un restaurante brasileño en donde el 

ambiente fue muy acogedor, el servicio perfecto y la comida sensacional.  No 

éramos muchos pero pasamos un rato muy agradable, riendonos a carcajadas sobre 

posiblemente, banalidades. Nos alegró mucho tener la compañía de Rafael, un 

amigo boliviano, quien estuvo también el viernes con nosotros. 

Los demás llegaron el viernes por la mañana, de diferentes partes de Alemanía y de 

Bonn. La idea era dar una vuelta por el centro de Bad Godesberg, pero qué hicimos?  

Nos fuimos a un café en la plaza del teatro a tomar café y comer deliciosas tortas y a 

echar chachara.  

El Dr. Kaufmann, Beate y yo nos separamos a las 3pm del grupo para ir al museo 

König a revisar los últimos detalles técnicos y colocar informaciones sobre el DKF y 

Colombia. Mientras esperabamos en la cafetería del museo a que los demás 

llegaran se nos acercó el Dr. Wolfgang Wägele, director del museo. Nos contó que 

hizo la selecta en el Colegio Andino en Bogotá y en una visita al instituto de biología 

marina en Santa Marta en los años 60 conoció al Dr. Kaufmann. 

Puntual a las 6pm empezó la presentación de la conferencia, aparte de nuestro 

grupo también vinieron otras personas por invitación del museo y por los e-mails de 

Beate. Entre otros un señor sordomudo, para quien el museo contrató a dos 

muchachas para que hicieran la traducción simultánea, que por cierto lo hicieron 

muy bien. No es que yo entiendo, pero todo se veía tan profesional y el señor daba 

la impresión de estar encantado con el tema. El Dr. Reinhard Kaufmann estuvo 



como siempre muy bueno, nos habló sobre las zonas climáticas en Colombia y nos 

enteramos de cosas muy interesantes y de las que no teníamos ni idea. Pero lo más 

espectacular fueron las fotos, que se ve, que fueron tomadas con mucho cuidado y 

sobre todo mucha paciencia. Reinhard, un millón de gracias! Al lado del museo 

queda el restaurante italiano Da Dante, donde fuimos a comer junto con algunos de 

los demás visitantes. La deliciosa comida fue acompañada de vino, cerveza y mucha 

risa.  

El sábado fue la caminata, perdón el "Tour" por las anteriores embajadas. Nos 

encontramos con el guia el señor Wenzel en la Rheinallee, cerca a la estación de 

tren y de ahi arrancamos a pie, paseando por las calles del “ Villenviertel” hasta el río 
en dirección al Rheinhotel Dreesen y regresando por Rüngsdorf. Vimos  diversas 

Embajadas y Consulados que hasta 1990 estuvieron radicados en Bad Godesberg y 

que hoy en día, la mayoría, son propiedad privada y nos enteramos de la historia de 

esas casas. En el Rheinhotel Dreesen el dueño del hotel nos contó de la historia de 

esta empresa familiar durante varias generaciones y sus ilustres visitantes en el 

último siglo. Algunos de los señores de nuestro grupo decidieron quedarse en el 

"Biergarten" del Hotel a "disfrutar el panorama".  

Después del paseo algunos de nosotros decidimos dar una vuelta por Bad 

Godesberg para ver lo que no vimos el día anterior, pero no llegamos lejos. Adivinen 

que pasó!! Al pasar por la plaza del teatro vimos el mismo café del viernes y nos 

acordamos de las tortas y como pueden imaginarse el paseo terminó en este sitio. 

Como Beate y su nieta Sofia me habían dejado por la mañana en la Rheinallee y 

Beate insistió en que fuera a conocer a Bad Godesberg después del paseo, me dió 

la impresión de que no tenía ganas de verme la cara (debo aclarar que no me quedé 

a dormir en el hotel sino en la casa de ella) y por eso regresé como a las 5pm al 

apartamento.     

Nos volvimos a encontrar todos a las 6:30pm en la Taverna Latina, restaurante 

colombo-chileno, muy simpático, en el cual la especialidad de la casa es "el banano 

del chef".  Fuimos alrededor de 20 personas, entre socios y amigos. Sobre todo me 

alegré de ver a Barbara y Martin, amigos míos que antes vivian en Iserlohn. Después 

de la cena, que igual que en las otras noches estuvo deliciosa, Beate y Sofia se 

desaparecieron largo rato. Qué sorpresa cuando regresaron! Sofia traía una torta 

con una vela encendida y se dirigió directamente a mí y Beate anunció que en 

nombre del DKF querían felicitarme por mis 70 años, los cuales cumplí unos días 

antes. Ya sé por qué se querian deshacer de mi por la mañana - muy buena 

sorpresa! Todos cantaron el "Happy Birthday", comimos torta y estuve muy feliz por 

poder compartir ese momento con mis amigos de Iserlohn y con el grupo. Y que 

alegría cuando Sofia (6 años) me felicitó en español, por supuesto ella recibió el 

pedazo de torta mas grande, pero después le tocó irse a la casa porque ya era muy 

tarde para ella. Los que quedamos nos separamos más o menos a medianoche y 

nos despedimos con la promesa de vernos a más tardar en Bochum en mayo.  



Al otro día madrugamos, yo para Iserlohn y Beate junto con Patricia Hernández, 

Jennifer y Sofia para Linz am Rhein. 

Nuevamente, mil gracias Beate y muchos saludos desde Iserlohn! 

Angélica Geson 

 

Angelica Geson und Freunde 

 

Pause im Café 



 

Dr. Reinhard Kaufmann beim Vortrag 

 

Ein Teil der Teilnehmer in gemütlicher Runde 



 

Klimazonen Kolumbiens 

(Fotomontage von Immanuel Schulz) 

 

 

Erfolgreich verlaufene Hilfsaktion für ein kolumbianisches-australisches Baby  

"Die Folgen des griechisch türkischen Krieges 1974, Teilung Zyperns, holen 
uns immer wieder ein. Nachfolgend ein Hilferuf an Sie, da auch eine 
kolumbianische Mutter betroffen ist." 

Dieser Hilferuf über die Botschaft von Kolumbien erreichte den Honorarkonsul von 
Kolumbien in Stuttgart, bezüglich eines kolumbianisches-australisches Babys (der 
Vater ist Australier mit griechisch-zypriotischen Wurzeln, die Mutter ist 
Kolumbianerin) mit knapp einem Jahr, welches sich einer schwierigen Operation in 
der Kinderklinik „Olgäle“ des Katharinenhospitals von Stuttgart unterziehen musste. 

Gerald Gaßmann, Honorarkonsul von Kolumbien in Stuttgart, starte seine Hilfsaktion 
unter Einbeziehung des Deutsch-Kolumbianischen Freundeskreises e.V., Zweigstelle 
Stuttgart. 

Die lebensbedrohende Verengung der Luftröhre (garganta que le impide respirar y 
comer bien) wurde im Kinderkrankenhaus (KH Stuttgart bzw Olgäle) am Kinde 
inzwischen erfolgreich durchgeführt. Die OP Kosten trägt das 



Gesundheitsministerium von Zypern bzw. Griechenland sowie ein Monat 
Nachbetreuung im Hospital. 

Die Vorgeschichte:  
Die Not der Eltern war dennoch groß, denn sie begleiteten ihr Baby und konnten 
keiner Arbeit mehr nachgehen. Ihr Vermögen war aufgebraucht um den 
Lebensunterhalt fern der Heimat finanzieren zu können. 

Die Familie wurde mit Baby nach Frankfurt / Oder Ostdeutschland geschickt, dort 
konnte die komplizierte OP nicht durchgeführt werden. Sie wurden daher nach 
Stuttgart weitergeleitet, wo solche Operationen möglich sind. 

Der Vater des Babys, ein gebürtiger Australier mit zypriotischen Wurzeln, mit Pass 
von Australien und England. Dessen Eltern sind Zyprioten und wurden nach dem 
griechisch-türkischen Krieg auf Zypern 1974 vertrieben und wanderten nach 
Australien aus. 

Mehr als 20 Mitglieder des DKF waren spontan bereit zu helfen, sei es über eine 
Spende oder stellten kostenlos einen Wohnraum für die Eltern zur Verfügung sowie 
Babysachen und ein Kinderbett, denn nach der erfolgreich verlaufenden OP wurde 
das Kind aus der Klinik entlassen und musste noch für ca. vier Wochen in Stuttgart 
zur Nachbehandlung bleiben. 

Auch die Reisekosten von Frankfurt / Oder nach Stuttgart und von Stuttgart nach 
München für die Beantragung eines Visas für England (dies benötigte die 
kolumbianische Mutter), mussten bezahlt werden. Ein weiteres Mitglied des Deutsch-
Kolumbianischen Freundeskreises aus München, hatte kostenlos den Eltern und 
dem Baby eine Herberge zur Verfügung gestellt. 

Die kolumbianische Mutter hatte in München ihr Visa für England erhalten, sodass 
die komplette Familie nach England ausreisen konnte. 

Nun standen nur noch die Reisekosten per Bahn von Stuttgart nach London zur 
Zahlung offen. Auch dies konnten wir Dank großherziger Spenden finanzieren. 

In großer Dankbarkeit verließ die australisch / kolumbianische Familie mit Baby am 
Samstag, den 29.08.2015 Stuttgart Richtung England. 

Karl Kästle 

Die Eltern von J. Luis Canaveral Markou schrieben noch eine Dankes–Email, 
welche wir nicht vorenthalten wollen: 

Love helper, 
I am the father of Jaq Luis Canaveral Markou the little boy that your organisation has 
been helping through our tough times here in Stuttgart. 

I am speaking on behalf of my family to write you this email in great gratitude of 
thanking you and your organisation for all the help and support that you have 
provided for us we have no words to say on how speechless we are for the kindness 
your organisation has given us, without your help we would have been in a very bad 



un fixable situation and your support has given us the hope again to get our son to a 
safer place with greater opportunities. 

Our son Jaq has been through a great deal with his past medical problems and can 
say that he is in 100% good health and ready to face his life as a well normal child. 

Jaqs mother also has been given a great opportunity to take her son to the UK as 
she was given her British visa for Munich and so far everything has fallen into place 
for our move to the Uk which we will depart Stuttgart Saturday morning for our 
journey to London via train. 

Again please let your organisation know that our family are so grateful for the 
amazing support you have given us and the beautiful people we have met through 
your organisation along the way. We have made friends for life and what you are 
doing is a great thing in this world. 

May God bless each and everyone of you 

 

 



 

 

 



 

Festival de Verano de las Asociaciones en Bad Godesberg Sábado 22.08.2015 

 

Esta año Jennifer no pudo acompañarnos, pero el jueves por la noche me ayudó a 

empacar la mayoría de las cosas en mi carro.  Angélica llegó el viernes de Iserlohn y 

acomodamos el resto en él de ella, a excepción de las tortas y las Colombianas las 

cuales dejamos durante la noche en la nevera. 

Gracias a la familia Mabille y al señor Gittner teniamos suficientes tortas para 

vender. Algunas las compramos y otras las decoramos Angélica y yo con mucho 

cariño el viernes en la noche.  

Generalmente en Bad Godesberg no hay tanto trabajo como en Bonn por eso no nos 

preocupamos en buscar quien nos ayuda.  Laura iba a venir de Mönchengladbach 

acompañada de Amanda, su mami, que estaba de vacaciones en Alemania y 

Alexandra Aldenhoven nos había ofrecido su ayuda para montar las carpas. Asi que 

Angélica y yo nos fuimos temprano al parque y descargamos el carro de ella. Luego 

le expliqué a donde debía ir a parquearlo y mientras tanto terminé de descagar el 

otro carro. Supuestamente ella debería haber regresado a los 10 minutos, pero 

nada. La llamé varias veces, pero el celular lo había dejado en su bolso en mi carro. 

Alexandra, quien ya había llegado, me contó que parqueó en el mismo parqueadero 

pero que no vió a Angélica.    

Las dos empezamos a montar las carpas, pero a los 30 minutos no fuimos capaces 

de seguir por la preocupación. Angélica nada que aparecía, cuando Alexandra ya iba 

a salir a buscarla la vimos. Venía de una dirección completamente diferente, con la 

cafetera - que se había quedado en el carro - debajo del brazo. Qué pasó?  Esa 

mujer con su pésimo sentido de orientación, parqueó en otra parte y se perdió al 

regreso y eso, que sólo tenía que atravesar el parque. Qué tal si la hubiera mandado 

más lejos?  Al momento llegaron Laura y Amanda y terminamos de montar las 

carpas y de organizar todo para estar listas puntualmente a las 12:00 horas.  El 

trabajo del día fué repartido rapidito: Laura se encargaba del maquillaje y el resto de 

repartir información sobre el DKF y a vender las tortas, las Colombianas y algunas 

de las artesanías que aún nos quedaban.  

Nuestra primera clienta fué Tina, cuyo papa nos permitió publicar su foto en 

Kolumbien Aktuell. Laura la maquilló convertiendola en una hermosa hada. Después 

de ella siguieron llegando niños que querían ser maquillados y muy pronto Laura ya 

no tenia tiempo ni para tomarse un cafecito. Menos mal que Alexandra antes de irse 

para su casa se dió cuenta y nos prometió volver más tarde para colaborar a Laura. 

Cuando ella volvió, junto con su esposo Chris y su hijo Santi y algunas sillas, ya 

había una cola larguísima de mamás y papás guardando puesto para sus hijos, los 

cuales se diviertían mientras tanto en la escuela de circo al lado de nosotras.  



Desafortunadamente la venta de torta no nos resultó tan existosa. La gente que 

llegaba del lado derecho ya había comido en otros stands y los de la izquierda 

apenas empezaban y aún no querian comer. Asi que ni modo de ofrecerles café y 

torta.  Sin embargo vendimos alguito ya que Chris y Santi se sentaron en una de las 

mesas a comer ponque y a tomar café y Colombiana lo cual llamó la atención de 

algunas personas. Entre otros a José, colombiano y muy querido, quien tambien 

compró algunas de las artesanías.  

 

Angelica und Amanda mit José 

Lo que nos pareció muy importante, fueron la cantidad de personas interesadas en 

nuestros proyectos y que llevaron material informativo sobre el DKF. Ojalá alguno 

nos haga llegar una pequeña donación para Armenia. Estamos aterrados de la 

cantidad de Colombianos que se acercaron a nuestro stand, nuevos y viejos 

conocidos, quien sabe depronto hubo algún futuro socio del DKF entre ellos.  

Pero definitivamente el mayor éxito, como en todos los eventos donde hemos 

participado, fué la maquillada de los niños.  Como Jennifer encargó el cofre del 

maquillaje a Laura y le pidió limpiar todo bien y con mucho cuidado, ella empezó a 

guardar y a limpiar todo con suficiente tiempo, pero los niños seguían viniendo 

rogando que los maquillaran. Cuando ya estabamos guardando todo en los carros 

llegó una familia con dos niños, ellos fuerón los primeros maquillados el año anterior. 

El señor nos contó que no pudieron venir antes y que se apuraron porque los hijos 

todo el día habian esperado venir para ser maquillados en nuestro stand, inclusive 

nos ayudó a cargar los carros con tal de que los maquillaramos. Por supuesto Laura 

y Alex se ocuparon de que los niños se fueran felices. 

Al final nos fuimos todos a un stand de un club carnavalesco y tomamos un Kölsch 

bien frio. Después Laura y su mami arrancaron para Mönchengladbach y Alexandra 



nos acompañó a Angélica y a mi a mi casa a descargar los carros. Nuevamente 

muchas gracias Alex, no sé que hubieramos hecho sin tí. También muchas gracias a 

Amanda, quien sacrificó un día de sus vacaciones para ayudarnos. 

En nombre de la junta directiva regional Rheinland-Ruhr 

Beate Busch  

 

 

Fest der Kulturen in Linz am Rhein, 27. September 2015 

 

Ende Juli rief mich Herr Krumscheid vom Seniorenbeirat in Linz am Rhein an und 

fragte, ob wir Lust hätten, am Fest der Kulturen in der Linzer Stadthalle 

teilzunehmen. Außerdem fragte er nach Kontakt zu einer kolumbianischen Tanz- 

oder Musikgruppe. Da ich zuerst Rücksprache mit meinen Vorstandskolleginnen 

halten musste, versprach ich ihm, mich schnellstmöglich zurückzumelden. 

 

Laura, Jennifer und Angélica waren einverstanden. Ich selber war mir nicht ganz 

sicher, weil genau an diesem Wochenende auch das DKF-Freundschaftstreffen in 

Bad Godesberg stattfinden sollte. Aber da es in Linz ein Sonntag sein sollte und das 

Freundschaftstreffen meistens Sonntag nach dem Frühstück endet, habe ich dann 

auch zugestimmt. Sofort kontaktierte ich Martha Sierra, aber die Estrellitas de la 

Cumbia hatten leider schon eine andere Verpflichtung für diesen Tag. Danach fragte 

ich bei Patricia Hernandez an, ob sie uns mit Empanadas unterstützen und mir die 

Telefonnummer von ihrem Ziehsohn Jonathan - Mitglied einer kolumbianischen 

Musikgruppe in Bonn -  geben könnte. Patricia war sofort einverstanden und gab mir 

auch die Kontaktdaten von Jonathan. 

 

Als ich Herrn Krumscheid dann anrief und ihm unsere Teilnahme zusagte, gab ich 

ihm die Nummer von Jonathan. Bei unserem Gespräch erfuhr ich, dass er in Bonn 

beim Internationalen Kultur- und Begegnungsfest an unserem Stand war. Dabei 

gefiel ihm, dass wir Deutsche und Kolumbianer gemeinsam am Stand waren und es 

gefielen ihm auch unsere Farben, die Empanadas und dass wir uns für soziale 

Projekte einsetzen. Außerdem erzählte er mir, dass nur ganz wenige Vereine nach 

Linz eingeladen wurden. 

 

Der Seniorenbeirat der Verbandsgemeinde Linz organisierte das Fest der Kulturen 

zusammen mit den Verbandsgemeinden Bad Hönningen und Waldbreitbach. Ziel 

dieser Veranstaltung war es, dass sich die Menschen unterschiedlicher Herkunft und 

Kultur besser kennen und verstehen lernen.  



 

Hier ein Ausschnitt aus der Eröffnungsrede des Bürgermeisters Hans-Günter Fischer 

am Samstag, 26.09.2015: „Sprachen, Bräuche und Religionen mögen 
unterschiedlich sein, aber nur mit Toleranz und gegenseitiger Rücksichtnahme 
können wir unsere Gesellschaft lebenswert gestalten. Der Seniorenbeirat hatte sich 
schon im vorigen Jahr für dieses Fest ausgesprochen, lange bevor sich die Situation 
der Asylsuchenden mit einer solchen Dynamik zugespitzt hat.  Wir können hier zwar 
nicht die Ursachen beeinflussen, die Menschen zu dem Entschluss geführt haben, 
Hab und Gut zurückzulassen. Was wir beeinflussen können, ist die Art und Weise, 
wie diese Menschen willkommen geheißen werden und wie ihnen geholfen wird“.  
Nach der Eröffnung durch Bürgermeister Hans-Günter Fischer sprach Donika 
Gervalla-Schwarz über Flucht, Migration und Neuanfang. Beim anschließenden 
Podiumsgespräch informierten die Teilnehmer über die aktuelle Flüchtlingssituation 
in der AktivRegion Rhein-Wied, insbesondere in der Verbandsgemeinde Linz. 
Musikalisch begleitet wurde die Eröffnungsveranstaltung von der Klavier-AG der 
Marienschule Bad Hönningen. Quelle: Pressemitteilung der Stadt Linz am Rhein. 

 

Am Sonntag gab es dann zwischen 12:00 und 17:00 Uhr verschiedene musikalische 

Präsentationen und die Linzer hatten die Möglichkeit, die verschiedenen Stände zu 

besuchen, u.a. auch unseren Stand.  

 

Ein paar Tage vorher hatten wir uns entschieden, zusätzlich zu Empanadas und 

Colombianas auch Kinderschminke anzubieten. Leider konnte ich Herrn Krumscheid 

nicht erreichen, aber eine nette Kollegin von ihm meinte, es wäre kein Problem. Wir 

haben spontan angeboten, die Hälfte der Einnahmen aus der Kinderschminke für die 

Flüchtlinge zu spenden.  

 

Patricia Hernandez holte uns am Sonntag gegen 09:00 Uhr ab und wir fuhren mit 

drei Autos nach Linz. Dort erwartete uns Herr Krumscheid schon und zeigte uns 

unseren Platz. Ich muss sagen, dass sein Team sehr gut organisiert war und sich 

super um uns gekümmert hat. Wir bekamen alles was wir brauchten und es wurde 

eine extra Ecke für die Kinderschminke eingerichtet. 

 

Außer unserem gab es Infostände der Deutsch-Indischen Gesellschaft, des Deutsch-

Afrikanischen Zentrums Bonn, des Vereins Eine Welt Linz und einen Infostand  zur 

aktuellen Flüchtlingssituation. 

 



Neben unserem Stand gab es eine sehr große Auswahl an unterschiedlichen 

ausländischen Köstlichkeiten, zubereitet von der Kochinitiative für die Flüchtlinge. 

Dieses Essen wurde kostenlos angeboten, es stand eine Spardose für Spenden 

bereit. Von meinem Platz aus konnte ich beobachten, dass leider viele Personen 

gegessen und sogar Nachschlag geholt haben, ohne etwas in die Spendendose zu 

tun. Dafür waren andere spendabler.  

 

Patricia hat fleißig Empanadas zubereitet, Jennifer hat sich um die Kinderschminke 

gekümmert und ich war zuständig für die Informationen über den DKF. Sofia wurde 

als Erste geschminkt und lief dann durch die Stadthalle und zeigte den anderen 

Kindern, wo sie sich schminken lassen konnten; außerdem verkaufte sie die 

restlichen vier Bon Bon Bum, die noch vom Sommerfest übrig waren. Es wurden ca. 

30 Kinder geschminkt, die Hälfte des Erlöses habe ich Herrn Krumscheid für die 

Kochinitiative übergeben.  

 

Das Programm war sehr schön, Kinder mit Migrationshintergrund der Klavier-AG 

spielten verschiedene Stücke, es gab eine vietnamesische und eine türkische 

Kindertanzgruppe, außerdem präsentierten sich Mitglieder des spanischen 

Elternvereins, der Deutsch-Russischen Folkloregruppe, des Deutsch-Afrikanischen 

Zentrums und der Deutsch-Indischen Gesellschaft. Die vorletzte Gruppe war 

Jonathan zusammen mit einem Freund. Jonathan erzählte den Besuchern, dass er 

sehr stolz sei auf diesem Event zu spielen, weil es auch in Kolumbien viele 

Vertriebene (desplazados) und Flüchtlinge gäbe. Die Beiden haben mit ihrer Musik 

alles gegeben und bald fing das Publikum an zu tanzen. 

 

Wir haben zwar nicht viel eingenommen, dafür aber viel Informationsmaterial verteilt 

und neue Kontakte geknüpft. Es waren auch einige Besucher aus Bonn da, die 

meine E-Mail erhalten hatten. 

 

Nochmals vielen Dank an Herrn Krumscheid und sein Team! 

 

Im Namen des Vorstands der Niederlassung Rheinland-Ruhr 

Beate Busch 

 

 

 



Hafen von Santa Marta gewinnt beim IAPH-Umweltpreis Gold  

 

Der Hafen von Santa Marta wurde in der Kategorie „Port Environment“ des IAPH-

Umweltpreises für die Phase I seines Projekts zur Optimierung des Hafenterminals 

2008-2013 mit Gold ausgezeichnet. 

• Die operativen Verbesserungen und ökologischen Vorteile des Projekts trugen 

zu dieser Auszeichnung bei. 

• Der Hafen von Santa Marta engagiert sich für Umwelt und Gemeinschaften. 

 Santa Marta/Berlín, 4. Juni 2015. Die International Association of Ports and Harbors  

(IAPH) hat dem Hafen von Santa Marta für die Phase I seines Projekts zur 

Optimierung des Hafenterminals 2008-2013 den IAPH-Umweltpreis verliehen. 

Der Hafen von Santa Marta verdiente sich diese Auszeichnung durch eine exzellente 

Organisation von Umweltmanagement, Nachhaltigkeit, operativen Verbesserungen 

und ökologischen Vorteilen, die im Rahmen des Projekts erreicht wurden. 

Mit ihren aller zwei Jahre verliehenen Auszeichnungen würdigt die IAPH die 

Exzellenz von Umweltmanagement und Nachhaltigkeit von Häfen und 

Betriebsabläufen. Die Auswahl des Gewinnerprojekts erfolgt durch ein 

Schiedskomitee, welches durch den Vorsitzenden des IAPH-Umweltausschusses, 

Kapitän David Padman, Generaldirektor des Hafens von Klang in Malaysia, geleitet 

wird. Es bewertet die eingereichten Vorschläge, um so das inhaltlich attraktivste und 

innovativste Projekt auszuwählen, in dem Ziele, Herausforderungen und Erfolge klar 

beschreiben werden. 

Für Mauricio Suárez Ramírez, General Manager des Hafens von Santa Marta, „ist 
diese Auszeichnung ein weiterer Beweis für unser stetes Engagement für die Stadt, 

die Umwelt und die Gemeinschaften. Als Hafen von Santa Marta sind wir uns des 

großen Nutzens bewusst, den saubere Technologien hinsichtlich operativer Effizienz 

und einer deutlichen Verminderung des Kraftstoff-, Energie- und Wasserverbrauchs 

mit sich bringen sowie der Vorteile hinsichtlich einer geringeren Schadstoffbelastung 

in der Luft und eines geringeren Verbrauchs von Rohstoffen”.  

Der Botschafter der Republik Kolumbien, Herr Juan Mayr Maldonado, ehemaliger 

Umweltminister des Landes wurde von General Manager des Hafens von Santa 

Marta eingeladen, diese Auszeichnung in Hamburg zu bekommen, als Ehre für sein 

Engagement bei der ersten Definierung der Unweltstandars. 

Freigabe zur Veröffentlichung erteilt durch:  Deutsche Botschaft von Kolumbien;  

Presse und Kommunikation 

 



EL BIONIER DE BOGOTA 

 

 

El ciudadano de Múnich Alexander von Loebell logro hacer de su pequeña tienda 

una cadena de almacenes para alimentos. Ahora viaja por el país como el „Bionier“ 
contribuyendo con ello a los programas de desarrollo y paz. El tema bio también ya 

llegó a Colombia. 

Cuando Alexander von Loebell empezó a contarle a los colombianos sobre 

productos bios y naturales, no solamente los comerciantes sino también sus vecinos 

lo declararon como loco. 

Ahora 10 años después el ciudadano de Múnich ve con admiración como su cadena 

de alimentos „BioPlaza“ se ha ido expandiendo en Bogotá, la capital de Colombia. 

„Naturalmente nos ayuda el gran aumento del desarrollo económico“, dice von 
Loebell. „La clase media aumenta cada año en Colombia y de esta forma también el 
potencial de clientes que están dispuestos a dar más dinero por productos 

orgánicos.“ Pero no solamente está clase de 

clientela le llama la atención a von Loebell „Un estudio ha comprobado que 
precisamente las personas de clase media, que en su mayoría huyeron de los 

campos a las grandes ciudades, se interesan mucho por los productos ecologicos y 

orgánicos. Ellos por tradición no estaban acostumbrados a utilizar pesticidas y 

veneno en sus alimentos. „BioPlaza“trata de mantener los productos lo más 
economicos posible para poder ofrecer a la clientela de pocos recursos un surtido 

atractivo. 

http://www.blickpunkt-lateinamerika.de/typo3temp/pics/2933f6f1fb.jpg


La idéa que en un principio para los colombianos fue objeto de burla, ha crecido 

entretanto en una empresa mediana. 

Los productos Bio ya son un tema en Colombia. Cada día hay más personas y 

también por parte de los medios de comunicación que se interesan por una 

alimentación sana y sustentable. 

Lo que en Noviembre del 2002 empezó con una pequeña tienda, se ha convertido 

en una cadena. 

Hasta el 2020 se tienen planeados 10 almacenes solamente en Bogotá y otros 30 en 

todo el país. 

Entretanto trabajan más de 50 personas en „BioPlaza“ y 100 familias de  

campesinos suministran los almacenes en este país, el cuarto más grande en 

Latinoamérica. Para von Loebell es una gran ayuda su experiencia como gerente de 

ventas y mercadeo en diversos medios de comunicación alemanes (EM-TV,SAT 1, 

ProSieben y Kirchgrupp) para los cuales trabajo por muchos años antes de irse a 

Colombia por motivos familiares. 

Falta de interés por parte del gobierno 

Von Loebel no se limita solo a la venta de sus productos Bio en los supermercados. 

Conseguir una mesa libre en sus restaurantes con productos ecologicos al medio día 

es casi imposible. Especialmente los empleados de oficina lo buscan, ocho horas de 

trabajo en un escritorio exigen un saludable y balanceado almuerzo. 

Y el Colombo-Alemán viaja por el país como „Bionier“, da conferencias a 
campesinos y agricultores. „Yo quiero que haya un cambio en la actitud hacia los 
alimentos. Especialmente en el gobierno, los ministerios y los gremios a donde yo he 

tratado de comunicarme desde hace años, y solo he recibido desinterés de su parte.“ 
dice von Loebell. En los supermercados y restaurantes hay en su mayoria solo 

productos industriales sin ningún control ecologico y encima de todo costosos. 

De guerrillero a agricultor ecológico 

El éxito de la historia de BioPlaza continua. El gran sueño de von Loebell es 

contribuir un poco con el Proceso de Paz en Colombia. Desde hace casi dos años, 

negocea el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos en la Habana, 

capital de Cuba, con la organización gerrillera 

izquierdista FARC. Este conflicto armado más antiguo de Suramérica tiene que 

acabarse finalmente. 

Son negociaciones bastante agobiadoras y fuertes y por encima de todo hay que 

preguntarse: 



Qué se hará con los casi 8.000 guerrilleros y guerrilleras que hasta ahora no han 

hecho otra cosa que ganar dinero a la fuerza con armas?. 

„Yo quisiera doctrinar un par de guerrilleros a agricultores-ecológicos“ dice von 
Loebell. 

Alimentos frescos, ensalada, frutas o también pán de ex-guerrilleros,  

cultivados ecológicamente y sustentables y a precios justos. Esta sería una idéa de 

venta imbatible con una gran repercusión social, económica y ecológica no solo en 

Colombia. 

Autor: Tobias Käufer, Bogotá 

Die Übersetzung hat freundlicherweise Nelly Bruns übernommen.  

Herzlichen Dank, die Redaktion 

 

 

Konferenzen in Medellín und Bogotá machen fit in Selbsthilfe 

 

Kolumbiens Sozialarbeiter üben sich in Hilfe zur Selbsthilfe. Das unterstützt DKF 
Mitglied Wolfgang Chr. Goede mit einem selbst organisierten Konferenzzyklus. 
Motto: Gib einem Menschen einen Fisch, und er ernährt sich davon für einen Tag; 
lehre ihn zu fischen und er ernährt sich davon für sein Leben.  

Bei einer dreitägigen Veranstaltung an der Antioquia-Universität UdeA in Medellín 
war der Selbsthilfeexperte Jim Capraro aus Chicago zu Gast. Er hat eine Methode 
des Community Empowerments entwickelt, der Ermächtigung in der Nachbarschaft. 
Sie setzt Menschen imstande, neue und weiter gespannte Beziehungsnetze zu 
knüpfen. In ihnen zirkulieren die gemeinsamen Talente, Fähigkeiten, Ressourcen. 
Wenn diese, salopp gesagt, in einen Topf geworfen werden und alle Beteiligten an 
einem Strang ziehen, stocken sie ihr gemeinsames Lebenskapital entscheidend auf.  

Oder wie eine Konferenzteilnehmerin, die mit traumatisierten Straßenkindern 
arbeitet, unter Beifall sagte: „Wir müssen lernen, das Biest zu streicheln.“ Also: Nicht 
mehr flüchten vor den Konflikten des Alltags. Stattdessen: Den anderen zuhören, 
ihre Bedürfnisse verstehen, gemeinsam für deren Erfüllung sorgen. „So entstehen 
neue Realitäten, die aus Armut, Elend, Gewalts herausführen“, unterstrich Capraro.  
 
Dieser Ansatz hat die Lebensverhältnisse in vielen US-Großstädten verbessert. In 
Chicagos Latinoquartieren, von der Verslumung bedroht, entstanden bessere 
Schulen, sicherere Wohnviertel, ein verlässlicher öffentlicher Nahverkehr, eine 
medizinische Versorgung für alle. 
 
Die Veranstaltung besuchten 150 Teilnehmer, darunter Sozialarbeiter und Vertreter 
von NGOs, die an sozialen Brennpunkten der Drei-Millionen-Metropole Medellín 
arbeiten. Große Plenumsveranstaltungen wechselten einander ab mit kleinen 



Workshops. Darin suchten die Besucher nach Anwendungen der Methode für ihre 
spezielle Arbeit. Alle Teilnehmer erhielten ein Zertifikat.  
 
Die Veranstaltung wurde finanziell unterstützt vom Hamburger Verlag Gruner+Jahr. 
Im Rahmen seines Commitment-Programms war er schon mehrmals in Kolumbien 
tätig geworden: bei der Förderung einer Zukunftswerkstatt einer NGO, die Gewalt 
ausgesetzten Kindern hilft, einem Seminar zur Verbesserung der Lehrerpädagogik, 
einer Bücherspende für eine Schule1.  
 
Als Ergebnis der Konferenz2 bildete sich eine Arbeitsgruppe. Sie will die Methode in 
Stadtteilen und dörflichen Gemeinden rund um Medellín testen. Dann ist Bogotá 
dran. Auf Einladung der sozialwissenschaftlichen Fakultät der Pontificia Universidad 
Javeriana wird Capraro Sozialwissenschaftsstudenten in die Methode einführen.  

Wolfgang Chr. Goede, DKF München 

QUELLEN 

1) siehe auch: Kolumbien aktuell #94, Okt. 2014 „Wir sind mächtiger als Coca Cola“; 
# 91, Sept/Okt. 2013 „G+J Commitment fördert lebendiges Lernen in Lateinamerikas 

Dorfschulen“ 
2) Konferenzreport Englisch/Spanisch  

http://praxis-international.org/index.php/33-pet-the-monster-or-the-power-of-

relationships-acaricie-al-monstruo-o-el-poder-de-las-relaciones-texto-en-espanol-

abajo 

 

Fotolegenden 

1. Selbsthilfekonferenz in Medellín mit Capraro auf der Bühne © Mauricio Celis  

1_Med_Konf 

2. Orga-Team mit Schirmherrin Anneli Seifert, Leiterin Humboldt Institut (li.), 

Wolfgang Chr. Goede (re.), Universitätsprofessor Mauricio Celis (dahinter) © 

Mauricio Celis  3_Med_Konf 

 

Resumen 

Colombia busca nuevas estrategias para luchar la pobreza y la marginación. Una 

conferencia patronizada por la Universidad de Antioquia introdujo la ayuda para 

ayudar a si mismo. Trabajadores sociales aprenden a ensenar a la gente a utilisar 

sus propios recursos y formar alianzas.  

http://praxis-international.org/index.php/33-pet-the-monster-or-the-power-of-relationships-acaricie-al-monstruo-o-el-poder-de-las-relaciones-texto-en-espanol-abajo
http://praxis-international.org/index.php/33-pet-the-monster-or-the-power-of-relationships-acaricie-al-monstruo-o-el-poder-de-las-relaciones-texto-en-espanol-abajo
http://praxis-international.org/index.php/33-pet-the-monster-or-the-power-of-relationships-acaricie-al-monstruo-o-el-poder-de-las-relaciones-texto-en-espanol-abajo


 

 

 

 





FreiRaum – espacio libre                 

Inclusión – Inklusion                   

Educación – (Aus-)Bildung         

Sostenibilidad – Nachhaltigkeit  

Entusiasmus –  Entusiasmo         

¿Quienes somos?
FRIESE es un proyecto joven luchando por una sociedad igualitaria e inclusiva. Desde noviembre de 
2014 estamos trabajando con personas con necesidades especiales en las localidades Santafé y 
Candelaria.

Nuestros objetivos
El objeto principal del Proyecto FRIESE  es la promoción
de la inclusión social de la población que se 
encuentra en situación de discapacidad mediante el 
fortalecimiento de competencias y habilidades para el
trabajo y el acompañamiento en la integración a la 
comunidad. 
Una parte clave de nuestro trabajo es la conección 
con la comunidad. El trabajo social adentro de la 
comunidad es crear una red de negociantes que 
participarán en el futuro de su barrio.

Metodología
En el proyecto serán fomentados el 
desarrollo individual y la formación 
profesional adaptándose a las fortalezas 
particulares de cada individuo.
L@s participantes del Proyecto FRIESE 
asisten a tres fases de capacitación:
1. habilitación para el mundo laboral
2. voluntariado en un negocio
3. trabajo fijo

Atención al cliente
Si usted está interesad@ a trabajar con nosotr@s o conoce a una persona entre 16-30 años en 
situación de discapacidad cognitiva contactanos por correo para acordar una cita.

Los productos elaborados por nuestros participantes estarán en venta en nuestro taller los martes de 
10am a 1pm.  ¡BIENVENIDOS!

Nuestra Filosofia

FRIESE mostrará, que cada persona de nuestra sociedad enriquece 

y que la diversidad es un recurso cuyo valor se puede desarrollar 

sólo en la exprimentación de formas alternativas de vida.

Proyecto FRIESE  calle 9 # 3-44; La Candelaria; Bogotá

www.proyecto-friese.org - www.facebook.com/proyectofriese - proyectofriese@gmail.com 


